



China acusa a Japón de distorsionar la historia y evadir responsabilidad

Description

(Beijing) China criticó hoy los intentos de Japón de justificar su postura sobre Taiwán ante países occidentales y acusó a Tokio de distorsionar la verdad y evadir la responsabilidad histórica.

El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Guo Jiakun, señaló que las acciones de Japón revelan una tendencia persistente de falsear hechos, negar errores y presentarse falsamente como víctima inocente en el escenario internacional.

Subrayó que sectores de la derecha nipona han minimizado crímenes de guerra, como el saqueo de Nanjing —al que llaman “incidente de Nanjing”— y han blanqueado las atrocidades de la Unidad 731 y la esclavitud sexual y laboral forzada durante la Segunda Guerra Mundial.

Añadió que, pese a su retórica de “defensa exclusiva”, Japón ha ampliado progresivamente su capacidad militar, flexibilizado restricciones a la exportación de armas y considerado revisar sus principios antinucleares.

Guo indicó que las declaraciones de la primera ministra nipona, Sanae Takaichi, sobre Taiwán han generado indignación en China y críticas tanto dentro de Japón como en otros países.

“Instamos a ciertos sectores en Japón a abandonar narrativas falsas, enfrentar su historia, rectificar errores, retirar sus afirmaciones erróneas y cumplir sus compromisos”, afirmó el vocero.

Beijing considera cualquier interferencia extranjera en la cuestión taiwanesa como una violación de su soberanía.

En la actualidad 183 naciones, incluido Estados Unidos y Japón, respaldan la política de una sola China.

La crisis diplomática entre Beijing y Tokio ha ido en aumento luego de que Sanae Takaichi declarara abiertamente en la Dieta (Parlamento) que si “algo ocurre en Taiwán” (en referencia a un posible conflicto militar con China continental), esto podría constituir una “crisis existencial” para Japón, lo que supondría la movilización de las Fuerzas de Autodefensa y la posible intervención de Tokio.

Beijing señaló que esto desafía el orden internacional posterior a la Segunda Guerra Mundial e insistió que la postura de Tokio debe basarse en el principio de una sola China y en los cuatro documentos políticos bilaterales (Declaración Conjunta de 1972, el Tratado de Paz y Amistad de 1978, la Declaración de 1998 y la Declaración de 2008).

El Maipo/PL

Date Created

Diciembre 2025

www.elmaipo.cl